

Santander, a. mes... 8 rs.
 trimestre... 21 »
 Provincias, 3 meses... 22 »
 Ultramar 6 meses... 104 »
 Extranjero, 6 meses... 104 »
 Números sueltos, 2 cuartos.

LA VOZ MONTAÑESA

San Francisco, 30, principal
 Se admiten anuncios y comunicados a precios convencionales.
 La correspondencia dirijase al Director.

Diario político de noticias y comercial.

TERCERA EPOCA.—AÑO VIII.

Santander.—Domingo 16 de Mayo de 1880.

NÚM. 1662

Ecos políticos.

Creemos de sumo interés los detalles que nos comunica nuestro activo corresponsal noticiario acerca de la fusion de constitucionales, campietas y centralistas, de que tanto se ha venido hablando desde hace algun tiempo, sin que hasta la fecha hayan obtenido ningun resultado favorable las gestiones practicadas.

Hé aquí los términos en que nuestro corresponsal nos da cuenta de sus informes:

«La gran cuestion política de que tanto viene hablándose y cuyo tratamiento ha sido por demás laborioso, por efecto de los encontrados intereses que se han cruzado en su camino, preséntase hoy en vías de una solucíon satisfactoria, segun la atmósfera que se respira esta tarde en el salon de conferencias.

Asegúrase que los jefes de las minorías monárquico-dinásticas de procedencia liberal, es decir, constitucional, centralista y campista, han convenido celebrar una reunion que deberá tener lugar en uno de los primeros dias de la inmediata semana, para dar lugar á que regresen á Madrid todos los senadores y diputados de los tres bandos citados que se encuentran fuera, y á quienes á última hora se les ha comunicado esta especie de acuerdo y se les encarece el inmediato retorno.

En dicha reunion se planteará la cuestion de refundicion de los tres expresados bandos en un solo partido.

Esto es lo que hay de efectivo en el asunto. Respecto á jefatura corren diferentes versiones; unos quieren y mantienen la de Sagasta y otros la de Posada Herrera. Los inconvenientes que pueda ofrecer esta diversidad de pareceres se espera salvarlos con la alteza de miras de que parecen poseidos todos los que han de concurrir á la resolucíon que ha de tomarse. Como todo depende de los acuerdos que se tomen en dicha reunion, claro es que es muy aventurado cuanto se dice sobre el particular.

Dícese que si la refundicion de que se trata, y Martinez Campos gestiona activamente, llega á ser un hecho, el general está resuelto á apoyarla con sus servicios, lo mismo en la Península que fuera de ella.

La cuestion de jefaturas. Hé aquí lo que siempre hará dar al traste con todas las fusiones ó coaliciones que en este país se proyecten.

Nosotros creemos que la fusion de que se trata fracasará por lo mismo.

Y cómo se reirá Cánovas de los impotentes esfuerzos de sus adversarios para derribarle!

Noticias sobre la llegada á Madrid del representante de Marruecos para las conferencias diplomáticas.

Habla nuestro corresponsal: «Esta mañana ha llegado el representante de Marruecos, que fué recibido en la estacion por el introductor de embajadores, gobernador civil, subsecretario de la presidencia del Consejo de ministros, y otros funcionarios de segundo orden, que acompañaron al distinguido viajero hasta su alojamiento, en coches de la casa real.

El ministro de Estado le hizo una visita, conversando con él brevemente sobre los asuntos que han de ser objeto de las conferencias diplomáticas que darán comienzo mañana.»

Uno de los telegramas que en otro lugar publicamos, anuncia que las conferencias diplomáticas empezaron ayer, bajo la presidencia del señor Cánovas del Castillo.

Seguros estamos de que el señor Cánovas mirará desde hoy á Bismark por encima del hombro.

¿Quién le tose al monstruo de la edad presente con la importancia que le da la presidencia del Congreso diplomático?

Nadie.

SECCION EXTRANJERA

Estados Unidos
 Segun cálculos del ministerio de Hacienda de los Estados Unidos, el excedente de los ingresos sobre los gastos de aquella república pasará durante el actual ejercicio de cien millones de duros.

Albania
 Las últimas noticias de Albania dicen que cada vez es mayor la agitacion de aquel país.

Todos los habitantes que pueden tomar las armas, tanto cristianos como musulmanes, se como á los montenegrinos.

Los insurrectos disponen de muchos elementos de guerra.

Las tropas otomanas no han tomado aun la ofensiva esperando refuerzos.

Francia

La comision parlamentaria que entiende en la cuestion relativa al tiempo que han de durar los trabajos en las fábricas, ha emitido dictámen favorable á la limitacion á 10 horas diarias, á pesar de la brillante defensa que se hizo en el seno de la misma en favor de la libertad absoluta del trabajo, negándose el derecho de legislar sobre la reglamentacion del mismo.

Corren rumores de crisis ministerial en vista del desacuerdo entre el gobierno y la comision que entiende en la ley de reuniones. Continúan las huelgas en varios puntos de Francia. Los huelguistas piden aumento de salario y distribucion de horas de trabajo.

El viernes último ha habido grandes manifestaciones de los huelguistas en Roubaix y Armentieres.

La muchedumbre silbó á los gendarmes y á un batallon que habia sido pedido á Lila para sostener el órden público.

La fuerza dispersó los grupos. Las autoridades han tomado serias precauciones para evitar la renovacion de los desórdenes.

París 14 (12 y 26 tarde). Apertura de la Bolsa de hoy.—3 por 100 Interior Español 16,68.—Idem exterior 17 7/8.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 14 de Mayo de 1880.

Muy señor mio: Con todo y estar próxima á celebrarse la conferencia diplomática sobre Marruecos, suceso que, por lo nuevo y hasta honroso para España, debiera excitar nuestra curiosidad y hasta nuestro interés, dista mucho de preocuparnos lo suficiente para hacerle objeto de nuestro particular miramiento ó estudio. Quizá consista en que no estamos todavía más que en los preliminares y que concedamos mañana á la conferencia lo que la negamos hoy; sí, es posible; pero en tanto mi deber es hacer notar esta circunstancia de completo indiferentismo ó poco menos mientras que pecan por lo contrario los periódicos extranjeros, la mayor parte de los cuales mandan aquí corresponsales, los que no los tienen acreditados, se entiende, los cuales tienen por principal mision enterar minuciosamente á sus respectivos países, por telegramas primero, por cartas despues de los puntos que han de ser objeto de debate en la citada conferencia.

Son á estas horas, segun mis noticias, más de doce y más de quince los *reporters* extranjeros que se han presentado en las dependencias de la presidencia del Consejo de ministros donde aquella ha de tener lugar, á cuyo fin se está adornando convenientemente y á toda prisa, en demanda de un puesto ó de medios con que llenar su cometido de la mejor manera posible. Nosotros, en cambio, nos dormimos en la confianza de que estas cosas han de pasar como si fueran un acontecimiento ordinario cualquiera; no las damos más importancia, en lo general, que la que tiene una noticia de más ó menos valer, y ello prueba bienen conjunto, si de pruebas necesitáramos, que no se necesitan, lo poco familiarizados que estamos con los asuntos internacionales, la mayor parte de los cuales pasan y se desarrollan á nuestra vista sin concederles apenas trascendencia alguna. Será efecto de nuestra situacion geográfica ó de nuestra escasa afición á cosas que no nos interesan de una manera inmediata; pero aun así, siempre será un defecto, y defecto capital, porque es un principio axiomático que del conocimiento primero y de las relaciones despues de unas y otras naciones depende el bienestar de las mismas, á la vez que la tranquilidad europea.

Los hombres tenemos cariño al país en que nacemos; sin eso no habría naciones; pero las facilidades de comunicacion por una parte ó las necesidades de la vida por otra, tal rumbo marcan á veces al individuo que tiene que hacerse la cuenta de que la patria tiene un concepto más amplio que el que le hemos otorgado hasta ahora por la miseria ó pequeñez de los tiempos. ¿Cómo, pues, podemos conocer el que más nos conviene ó el que más se asemeja al particular nuestro si no paramos mientes en sus respectivas organizaciones?

A bien que estas reflexiones no cuadran, en rigor, hoy que nos preocupan otras cosas más del momento. En primer lugar, es hoy visperas de San Isidro, patron de Madrid, para visitar el cual en su pradera, cubierta de verde césped, han llegado ya centenares de forasteros que discurren por las calles y paseos en

cuadrillas ó bandadas, que llenan los cafés, teatros, fondas y casas de huéspedes y que da gusto verlos por el semblante risueño y satisfecho que presentan.

En segundo lugar, hay tambien esta tarde corridas de caballos, últimas de la temporada, y á las que se dispone á acudir, favorecido por el dia, que es verdaderamente primaveral si no se enreda, un gentío inmenso ávido de disfrutar de este espectáculo, casi nuevo en esta zona de España y donde hacen principalmente el gasto los señores de la aristocracia, cuyos trenes deslumbran por lo ricos y elegantes.

Y en tercer lugar, se prepara exposicion de aves y flores, hay tambien el domingo corrida de toros, pero correde que promete como la que más, y hay, por último, en ciernes las ferias de Mayo, en expectativa de las cuales está ya el salon del Prado recibiendo infinidad de materiales con los que levantar la multitud de barracas y barracones que constituyen su principal adorno. Natural: ¿cómo ha de estar la gente por conferencias diplomáticas ni por ocho cuartos, cuando hay tantas cosas preferentes, y del momento, que reclaman su atencion? Diga V, á esos romeros que viene á representar á su país el moro Mohamet Vargas. Y bien—le contestarán: ¿qué tengo que ver yo con eso? Y así por el estilo serian todas los salidas de tono.

Por manera que, para la generalidad de los mortales, estos dias no lo son más que de placeres, satisfacciones y *gaudeamus*, siendo, por tanto, inútil hablarles de Cánovas, de Sagasta, de Martinez Campos y demás, y menos, mucho menos del Congreso, y aun menos todavía del discurso que pronunció ayer el Sr. Martin Luna en contra del proyecto sobre canales y pantanos, y eso que fué excelente y digno de loa. De modo que la primavera ha tardado en llegar; pero, ¿no es verdad que tan pronto ha venido se manifiesta aquí en Madrid todo lo espléndida que ella es?

Tampoco se preocupa en grado sumo de la conferencia diplomática, y eso que podria ser un estorbo á ciertos planes, la oposicion dinástica de S. M. en sus varios matices. Como consignan los periódicos de la mañana, tal movilidad se nota en esa oposicion de unas horas á esta parte que cualquiera lo tomara como presagio de graves cuanto próximos acontecimientos. Creia yo que podian ser parte á sacarla de ese marasmo que unos y otros hemos censurado; de un lado, los sucesos de Cuba, que ya he dicho en otra carta nos preparaban un triste porvenir, y por otro la actitud de *La Mañana*, que, en cuarenta y ocho horas no ha cedido apenas nada de su espíritu belicoso; pero de esto á lo que veo y se manifiesta en todas partes hay una distancia inmensa que solo puede salvar suponiendo en el Sr. Cánovas deseos de retirarse en presencia de las nuevas dificultades que le han venido encima. Si no es así no comprendo la satisfaccion que muestran las oposiciones, los conciliábulos que tienen, los apretones que dan, los anuncios que corren de próximas reuniones é inteligencias y los programas que redactan. ¿Qué hay de nuevo para tanta marejada? ¿Ha llegado seriamente el caso de pensar en un nuevo gabinete? ¿Se ha dejado entrever á Martinez Campos la necesidad de formarle? ¿Será más afortunado Sagasta?

Veré si salgo de dudas esta tarde.

Última hora—No he sido afortunado en mis pesquisas; bien que, como yo, supongo que serán los más. El dia no ha sido más que para ir á las carreras de caballos.

No sé, por consiguiente, lo que pasa en el Senado. Supongo que habrá sesion, lánguida como todas las que celebra aquel alto Cuerpo: por lo que toca al Congreso puedo asegurar que no pasa un alma.

Con las tribunas desiertas y los bancos des poblados, no hay oratoria que resista. Así que solo se han oido unas pocas preguntas sin interés é importancia, y los escasos diputados que han resistido á la tentacion de formar número en el hipódromo, diríase que entretienen su *spün* ó aburrimiento discurrendo por el salon de conferencias, casi desierto tambien, esperando quizá alguna emocion inesperada.

Pero esa emocion no llega. Solo, sí, se perciben ecos lejanos del disgusto que ciertos acontecimientos han causado en elevadas regiones y las esperanzas que abrigan las oposiciones de convertirlo en sustancia.

Inducidos por ello tambien oigo, sí, conatos de próxima inteligencia; pero hasta ahora no tengo motivos para entusiasmarme. Ciertamente que

la situacion se ha agravado bastante; más no por eso las cosas caminan tan de prisa.

Irá de veras, á mi juicio, si se confirma el rumor de que próximamente celebrarán una conferencia los Sres. Martinez Campos, Sagasta y Alonso Martinez. Entonces declararé que hay mucho mar de fondo; en tanto resista usted toda noticia de sensacion.—F.

Noticias.

TRAIDA DE AGUAS

Se nos remite para su insercion lo siguiente: Suscripcion para una sociedad local que realice el proyecto del Sr. Mayo.

	Pesos fuertes.
<i>Suma anterior</i>	208.250
D. José Ramon Lopez Dóriga.....	10.000
Lino de Villa Ceballos.....	5.000
Estanislao Abarca.....	5.000
Manuel G. del Corral.....	5.000
José Antonio Cedrún.....	4.000
Francisco Perez Bustamante... ..	2.000
Joaquin Lopez Dóriga.....	2.000
Francisco Pelaez.....	2.000
Justo Sarabia.....	2.000
Andrés Crespo.....	1.500
Celestino Barreda.....	1.000
Vicente Aparicio.....	1.000
Sra. Viuda de D. Juan del Rivero..	1.000
D. Pedro Gomez Hermosa.....	1.000
Ramon Trueba.....	1.000
Andrés Montalvo.....	1.000
Cándido Herrera.....	1.000
Fernando Calderon de la Barca.	500
Sres. Sórrenser Jakhella y Comp... ..	500
D. Andrés Lanuza.....	300
Juan Alonso.....	100
Márcos Gutierrez.....	100

Total..... 255.250

(Se continuará.)

Teniendo en cuenta la comision que faltan aun de contestar varias importantes personas á quienes se ha dirigido y cuya suscripcion pudiera determinar un éxito muy favorable para la cifra que busca, tiene acordado prorogar el plazo para el cerramiento definitivo hasta el 25 del corriente mes, reiterando de nuevo que se necesita el concurso de todos y que con él es como puede realizarse equitativamente la mejora que nos ocupa, y cuya necesidad se hace más ostensible cada dia. La comision suplica de nuevo el óbolo de todos, pues el dejamiento ó indiferencia de unos ahuyenta á otros y entibia á la generalidad.

Es cuanto por hoy puede decir y manifestar *La Comision*.

Con honda pena hemos sabido que el dia 8 del actual falleció en Lóndres el inspirado vate montañés y entusiasta demócrata don Fernando Velarde, á quien ha sorprendido la muerte antes de que publicara un tomo que tenia proyectado formar con sus mejores poesías.

Deploramos muy de veras esta desgracia y enviamos la expresion de nuestro sentimiento á la apreciable familia del finado.

Hemos oido decir que, para honrar su memoria, el ayuntamiento de Torrelavega trata de dar el nombre de Velarde á una de las principales calles de aquella villa.

Tambien el Casino de la misma poblacion se propone colocar en sus salones un retrato del malogrado poeta.

Lista de las cartas detenidas en esta administracion, por insuficiente franqueo ó mala direccion, comprensivas hasta el dia de la fecha:

D. José María Martinez Bengoechea, Riva-deo.—Andrés Fernandez, Castro-Urdiales.—German Yebra Moyano, Toro.—Santiago Ruiz, Madrid.—Miguel Sanchez, Rucabrero, Lugo.—José María Peña, Arnuero.—Meliton Escudero, Corvera del Rio Alhama.—D. Eulogia Diego, Murquina.

La sociedad de bandurrias y guitarras celebrará hoy, en los salones de Toca, un baile, que dará principio á las ocho de la noche y terminará á la una de la madrugada.

Segun vemos en *El Aviso*, nuestros queridos amigos y compañeros en la prensa D. José Antonio y D. Alfredo del Rio tratan de publicar una obra con el título de *Marinos ilustres de la provincia de Santander*, que contendrá más de veinte extensas biografías, con profusion de notas muy interesantes para la provin-

Los autores se proponen desistir de su propósito si no reunieran las suscripciones suficientes para cubrir los gastos de la edición.

Nosotros creemos que no llegará este caso, sino que, por el contrario, el público se apresurará a recompensar la laboriosidad y laudables propósitos de los autores del futuro libro, como así lo deseamos muy de veras.

En la sesión artístico-literaria que hoy á las once ha de celebrarse en el *Club de Regatas*, además de las composiciones comprendidas en el programa que ayer publicamos, se leerá una titulada *Luz y Sombra*, original del distinguido escritor nuestro querido amigo D. Federico de la Vega.

La oportuna reforma que se está llevando á cabo en toda la línea del tran-vía que cruza por dentro de la población, quedará terminada para los últimos días del corriente mes, y es muy probable que en el primer domingo siguiente haya ya por la tarde servicio de trenes al Sardinero.

El gobernador de Barcelona, cumpliendo las órdenes del gobierno, ha publicado una circular dando á conocer los inconvenientes de la emigración á la América del Sur, y aconsejando que los que deseen expatriarse se dirijan á la Isla de Cuba. Los cónsules españoles de Montevideo y Buenos-Aires proporcionan también medios á los españoles que allí residen para dirigirse á la Gran Antilla.

Dice un periódico de Madrid:

«Ayer tuvo lugar un sangriento drama en la calle del Olivo, esquina á la de Jacometrezo. Tratarémos de informar á nuestros lectores trasladando los rumores que del público oímos. En el juzgado de guardia, que anoche era el de la Audiencia, tuvieron á bien no facilitarnos noticia alguna.

A las siete y media de la noche, un joven decentemente vestido, hijo de un arquitecto según se nos aseguró, interpeló con palabras duras á dos señoras y sacando del bolsillo una navaja las acometió i friéndolas varias heridas.

Las señoras aterrorizadas se refugiaron en una tienda en donde también entró el agresor que, al verse rodeado de mucha gente, se disparó un tiro de revolver debajo de la barba. Los heridos fueron conducidos inmediatamente á la casa de socorro, ofreciendo el agresor pocas esperanzas de vida. Disgustos amorosos habidos entre el joven y una de las dos señoras fueron la causa de tan inexplicable atentado.

REVISTA TEATRAL

El nombre de Tamberlick fué ayer una vez más la varita mágica que arrastró hácia nuestro teatro una concurrencia tan numerosa como escogida. Las localidades todas estaban llenas y lo mismo hubiera sucedido de contar este coliseo con doble número de ellas; pero á nadie puede sorprender lo sucedido, porque se trataba de admirar al eminente artista en *Il Trovatore*.

Imposible sería, á no proceder á un minucioso análisis, consignar en qué ópera, de las ciento cuarenta de que consta su repertorio, raya Tamberlick á mayor altura. Su talento artístico es tal, que no conoce las dificultades.

Concretándonos á *Il Trovatore*, á esta partitura más popular en España que en ninguna otra nación—en que Verdi pone en boca de Manrico frases de suma dificultad, precisa reconocer, como lo reconocen los más respetables críticos, que Tamberlick es un *trovador* acabado. Andantes apasionados, cavaletas llenas de vigor y valentía y motivos que exigen dotes excepcionales, todo lo vence, todo lo domina el eminente artista.

El público que anoche le escuchaba empezó á demostrar la complacencia con que lo hacía, aplaudiéndole ruidosamente después de su *trouva deserto sulla terra*, del acto primero, repitiéndose estas demostraciones en el terceto final del mismo acto, extensivas á la señora Cortesi y al señor Amodio, con quienes fué llamado á la escena.

También fué aplaudidísimo en su dueto con Azucena, del segundo acto, como asimismo en los demás números que cantó; pero la ovación verdaderamente grande la obtuvo en la *scena y aria* final del acto tercero.

Con una delicadeza y una dulzura sin límites cantó el adagio, interrumpido varias veces con demostraciones de agrado, que no podía contener el auditorio. Así como en *Pollutto* tiene la frase *Credo in Dio*, en el *allegro* de esta *aria* tiene también la frase *madre infelice*, que, como todo el *allegro*, no es posible decirle con más bravura y más brillantez. Antes de terminarle, el público prorumpió en aclamaciones y palmadas, que no cesaron sino después de repetirle y presentarse varias veces en el palco escénico.

La señora Cortesi estuvo admirable: hizo una Leonora digna de tal Manrico. Al final de su cavatina del acto primero, cantada con una maestría sorprendente, el público la colmó de aplausos, llamándola á la escena, y recibió una muy merecida ovación en la escena

del *miserere*, donde demostró una vez más dotes poco comunes.

Esta ha sido la primera obra en que la señora Chini ha desempeñado un papel de importancia en nuestro coliseo. Artista reputada como tal en teatros de primer orden, supo interpretar de una manera brillante su papel de Azucena. Dramáticamente y con entonación, dijo la canción *stride la Vanga* así como vigor el *racconto* y después su *duetto* con Manrico, en que, fué llamada á escena con el señor Tamberlick. En el resto de la obra estuvo siempre sin decaer.

No tuvo el conde de Luna un intérprete tan feliz como los demás personajes importantes de esta obra. Aunque reconozcamos en el señor Amodio dotes artísticas para salir airoso en este papel, no podemos olvidar que abusa de los efectos de mal gusto, con los cuales desentona fácilmente y se priva de aplausos á que de otro modo se haría acreedor.

Los señores Valdés y Mendizábal, como los coros y la orquesta, llenaron bien su cometido, resultando así satisfactorio el conjunto.

Una vez más damos la enhorabuena á los artistas, que de una manera tan sobresaliente han interpretado *Il Trovatore* por los nutridos aplausos que han merecido, y muy especialmente al incansable maestro señor Breton, á quien admiramos cada día más.

Algo pensábamos decir hoy apropósito de la *mise en scene*; pero esto merece punto... y *pacotilla*.—R.

CARTA DE PARIS

La Cámara se ha ocupado ayer del derecho de reunión. Un discurso de Mr. Maigne ha abierto la discusión. Su proyecto es mucho más liberal que el de la comisión; pero la Cámara le ha rechazado. Los primeros artículos, hasta el 10, han sido votados sin discusión, monsieur Floquet debía impugnar el último, pero ha dicho que no esperando hablar tan pronto y no teniendo los datos necesarios debía prorogarse la discusión hasta el día siguiente.

El presidente le hace observar que es demasiado temprano para levantar la sesión y que parece imposible que un orador como monsieur Floquet no esté en disposición de hablar sin preparación sobre una ley puesta á la orden del día. Mr. Gambetta pone á votación el artículo 7 y se pasa al siguiente.

Mr. Perin, á quien corresponde la palabra, dice, como Mr. Floquet, que no está preparado y pide también que se suspenda la discusión.

Mr. Gambetta consulta á la Cámara, que no acuerda la suspensión.

En este momento se manifiesta una viva agitación en los bancos de la extrema izquierda. M. M. Perin, Germain Casse, Clemenceau y Floquet protestan vivamente contra esas votaciones sin discusión. Mr. Perin interpela directamente á los ministros y extraña que acepten ese parlamentarismo tan expeditivo; monsieur Perin es llamado al orden, como igualmente Germain Casse.

Restablecida algún tanto la calma, se entabla un debate bastante serio sobre los artículos 9 y 10. En el primero se trata de la disolución de las reuniones públicas por el comisario de policía, «si la autoridad del presidente es desconocida ó si la reunión se convierte en tumultuosa.» En el 10 se trata de prohibir las reuniones «en caso de perturbación inminente.» M. Marcon ha demostrado que dejar al comisario el derecho absoluto de disolución era anular la autoridad de la mesa y el derecho de los ciudadanos. Ha propuesto que el comisario tenga este derecho á petición del presidente. Todo el mundo creía que el ministro del Interior aceptaría esta modificación y se ha visto con sorpresa que la ha rechazado. El artículo ha sido enviado á la comisión para completar su examen.

El resultado ha sido el que debía ser y después de haber escapado á una primera derrota, el ministro del Interior ha encontrado lo que buscaba. Las dos terceras partes de la Cámara se han pronunciado en el escrutinio contra él.

Al salir de la sesión ha sido vivamente comentada la conducta de M. Gambetta. Ciertamente que la presión por él ejercida concurda poco con su carácter y su talento. Un orador de la importancia de M. Gambetta se fastidia de oír discusiones sin elevación; ¿pero quién tiene la culpa? M. Gambetta ha querido ser presidente de la Cámara. Lo es, que soporta los inconvenientes. Es inadmisibles que no sea en el sillón presidencial lo que debe ser, un observador atento y un director imparcial de los debates.

Hace cerca de cuatro años y medio que un obrero italiano, llamado Moltrasio, había perdido en matrimonio á una joven, hija de una vecina. Obtuvo el consentimiento. Las cosas, sin embargo, no fueron de prisa. ¿Por qué? El italiano no era sincero. Casándose quedaba comprometido para siempre. Moltrasio pensó que sería mejor hacer de la muchacha su querida. Y valía la pena, porque era bella y tenía

19 años. Moltrasio buscó muchos pretextos para retardar el casamiento, pero su prometida, Eugenia Grey, era honrada, y le recibía siempre en casa de su madre. El joven la era simpático por su carácter fino, dulce y lleno de atenciones hácia ella. Puesto que era preciso esperar, esperarla.

Un día se encontraba sola en la casa, cuando llegó Moltrasio. Al momento le ocurrió la idea de aprovechar la ocasión y se precipitó sobre la muchacha, que se defendió con energía llorando, gritando y suplicando. El crimen se consumó. Esto pasaba en Setiembre de 1875. En la lucha la pobre joven fué cruelmente herida.

La madre se quejó, y Moltrasio fué llevado al tribunal de Assises. El culpable manifestó algún arrepentimiento ante el jurado. Por otra parte, la actitud de Eugenia Grey, oída como testigo y de la cual había excelentes informes, produjo una impresión profunda en los magistrados que componían el tribunal.

Aconsejada por el presidente, M. Thevenin y con el objeto de salvar á Moltrasio de la condena á trabajos forzados á la que iba á ser condenado, declaró que estaba dispuesta á casarse con el hombre que la había ultrajado. El presidente preguntó á Moltrasio si consentía en reparar su crimen, casándose con Eugenia Grey. En vista de su respuesta afirmativa, el presidente suspendió la sesión, diciendo que si el matrimonio se realizaba, podría pronunciarse la absolución.

El 28 de Diciembre, Moltrasio fué sacado de su prisión y conducido á la alcaldía del Panteón, donde le esperaba su prometida. Se efectuó el matrimonio. De allí se dirigieron á la iglesia de San Medard, donde los nuevos esposos recibieron la bendición nupcial. Pero el joven marido no estaba libre todavía y volvió á la prisión. El 30 de Diciembre volvió á aparecer ante el tribunal y fué absuelto, siendo puesto en libertad inmediatamente. Su mujer la esperaba del brazo de su madre en las gradas del Palacio de Justicia.

Este hombre que debió mostrarse agradecido, fué un miserable. Al acercarse á su mujer y á su suegra llevaba la rabia en el pecho. No obstante, en compañía de otros tres miembros de la familia se fué á comer para celebrar la absolución y la reparación. Pero el miserable llenó de injurias á la suegra que le había denunciado. La comida de boda terminó por una horrible escena.

Madre é hija habían preparado una pequeña habitación para recibir al esposo. Moltrasio se negó á ir á ella. Eugenia se vió precisada á seguir á su marido á un hotel cualquiera. La satisfacción á este hombre poseer al salir de su prisión á la que tiempo atrás había violado. Pasada la noche, el cobarde declaró á su mujer que de ninguna manera quería vivir con ella; que si se había casado era para evitar el ir á presidio. El miserable desapareció y Eugenia no le ha vuelto á ver.

Referimos esta historia, porque hace algunos días que una mujer se presentó en la prefectura solicitando un socorro para no morir de hambre. Antes de haber podido explicar el motivo de su gestión, cayó exánime y sin conocimiento. Se la levantó. Hacia muchas horas que no comía. Su debilidad era tan grande, que costó mucho trabajo hacerla tragar algunas cucharadas de caldo. Conducida al hospital, ha muerto ayer.

Era Eugenia Grey, la mujer de Moltrasio. Estropeada para siempre con la brutalidad del que fué su marido, no pudo continuar su trabajo de cordonera, con el que se ganaba el sustento. Su madre había perdido la vista y estaba paralítica. Este cúmulo de desgracias ha terminado con su muerte.

Paris 14 Mayo 1880.—C. L.

Seccion Mercantil.

Santander 15 de Mayo de 1880.

Dignas de recuerdo y muy atendibles nos parecen las siguientes consideraciones que, al hablar de la Agricultura, Industria y Comercio, hemos leído en un tratado de Geografía mercantil y van á servirnos de preámbulo en esta revista.

«Y en cuanto á la legislación comercial no han sido menos erróneos los principios que siempre han servido de norma á nuestros aranceles, reglamentos y prácticas aduaneras. En ninguna nación de Europa ha echado más profundas raíces que en la nuestra el *sistema prohibitivo*. Fundados en la funesta idea de que la verdadera riqueza es el dinero y en la mezquina preocupación de que los extranjeros no vienen á comerciar con España, sino para despojarla de su circulación metálica, nuestros legisladores no se han propuesto otro fin que el de alejar de nuestras playas y fronteras todo tráfico con las naciones, que mucho más que nuestro dinero, aprecian las producciones naturales de nuestro fértil territorio; y que, en cambio de ellas, nos traen las mercancías de que carecemos y á cuya elaboración no podemos dedicarnos sin distraer los capitales de los puntos á que las condiciones originales del país los convidan y sin abrir la puerta al fraude y á la importación clandestina.

«Nuestros mercados, bajo un orden de cosas

diferente del que nos han preparado los desaciertos en materia de legislación comercial, debieran ser un punto de atracción para todas las naciones de la tierra. La abundancia y extenso territorio, algunas de las cuales no pueden ser reemplazadas por las de ningún otro; la muchedumbre, seguridad y buena distribución de nuestros puertos de mar; el carácter nacional, hospitalario, franco y generoso, son á la especulación; otros tantos llamamientos dirigidos á las familias humanas que carecen de lo que nos sobra y que poseen lo que nos hace falta. Jamás se ha querido entender una doctrina tan sencilla en nuestro país. En ningún otro de la tierra se han tomado medidas más oportunas para ahogar en su germen el tráfico; para ahuyentar de nuestras costas á los que venían á derramar en ellas el bienestar y la riqueza. *Las intenciones no han podido ser más loables y benévolas; los medios de realizarlas no han podido ser más equivocados y funestos.* Se podía formar un vasta biblioteca con los reglamentos, ordenanzas, instrucciones, aranceles, leyes y decretos que se han expedido sobre comercio, aduanas, registros, guías, manifestos, resguardos, navegación y seguros marítimos; todo el texto de esta voluminosa legislación puede reducirse á una sola palabra: *opresión.*»

Largo es el preámbulo; pero creemos que, cualquiera que sean sus principios económicos, nuestros lectores verán con gusto su publicación. En cuestiones de interés general deben oírse todas las opiniones.

Harinas. Siguen con tendencia de más baja en el precio que anotamos en la revista anterior. En ella no anotamos, porque no los conocíamos, otras dos ventas de la clase de primera aunque de marcas menos solicitadas. Hoy, si la falta de noticias son buenas noticias, podemos asegurar que ninguna hemos tenido sobre este artículo en los datos recogidos. Se ha colocado también una regular partida de la clase de segunda para en estos tiempos, pero de cuyo precio no queremos acordarnos. Se exportaron para América 6.955 barriles y 4.412 sacos, é igualmente se despacharon para los puertos de la *Península* 3.821 sacos.

Mais. A lo dicho en anteriores revistas por falta de ventas al por mayor y entradas. Exportación por cabotaje 1.247 sacos.

Azúcar. Tampoco ha tenido venta, pero sí una importación de 1.480 cajas por vapor *Barambio*, de Barcelona, y 35 cajas y 84 bocoyes por *Florenci*, de Nantes.

Cacao.—Se han realizado diferentes partidas de cacao Carúpanos y Guirías, pero con tal reserva, que no se ha dicho precio ni cantidad de sacos. Creemos también que se haya hecho alguna partida de Guayaquil con igual reserva, debiendo añadir que asoma para este artículo alguna tendencia de mejora por haberse recibido noticias de Guayaquil de quedar allí los precios en alza á las últimas fechas de 11 de Abril.

Por esta razón nos dicen á última hora que el Guayaquil vendido son sobre 300 sacos, exigiendo 35 pesos como último precio por algunas partidas que quedan en trato. Otro igual número de sacos han sido los Carúpanos vendidos y su precio alrededor de 48 pesos. Importación 1.096 sacos por vapor *Washington*, de San Thomas.

Aguardiente.—Se realizaron las 300 pipas de caña, por *Carmen*, á 41 duros pipa, reventándose de ellas 30 á 43, según se ha dicho.

Café, cueros, bacalao.—No tienen ventas ni entradas.

Acete.—Se importaron por *Vasco Andalu*, de Sevilla, 16 cascos y 40 cajas y un barril por *Barambio*, de Barcelona.

Arroz.—Cuenta llegados por el mencionado buque 52 sacos; y por fin el

Jabon se ha reforzado con 123 cajas procedentes de San Sebastian y Bilbao, por *María y Vizcaino Montañés*.

P. S. Hemos observado que en las notas de importación y exportación no se ha incluido la correspondiente al domingo 9 del corriente.

Palencia 13 de Mayo de 1880.

Muy señor mío: El mercado de hoy ha sido algo concurrido, y los precios han sido los siguientes:

Trigo, de 50 á 52 1/2 reales fanega.
Cebada, de 24 1/2 á 25 1/2 id. id.
El tiempo hoy ha mejorado bastante, pues hasta aquí ha sido muy malo y los campos han perdido bastante, en particular los terrenos ligeros.

El Corresponsal.

Ledesma 13 de Mayo de 1880.

Precios del mercado de hoy.
Trigo, de 50 á 53 reales fanega.
Centeno, de 36 á 37.
Cebada, de 26 á 27.
Algarrobas, de 33 á 34.
Garbanzos de 120 á 140.

El Corresponsal.

Pacotilla.

Promocion de un incidente en la causa de Llorente.

Finada la causa aquella, —de cuyo fallo respondo, porque yo me encargué de ella,— hoy promueve una querrela mi amigo Camporedondo.

Aunque el proceso archivado, con el cual no se conforma el autor del atentado, no atañe á lo censurado sino tan solo á la forma,

ahí va el escrito con que, en pró de su buena fé, Camporedondo contiene y á quien Cristo se la dé San Pedro se la merienda!

Incidente.

De la causa que has fallado, sea con justicia ó no, Pepe Estrafñi, hemos sacado que aquí queda un agraviado y ese agraviado soy yo!

No por tu fallo. Esta ofensa de mí no recibirás, porque á quien como tú piensas, ni aun en mi propia defensa quisiera ofender jamás.

Dice Llorente en su escrito para atenuar su delito y alcanzar la absolucion, que conserva un papelito en que mi composicion con el *accésit* premiada, se encuentra en él publicada desde tiempo inmemorial, y así, como de pasada, lanza un cargo al tribunal.

Como no juzgo á Llorente autoridad competente para sentenciar por sí tan difícil expediente é importante para mí,

yo te suplico, si admites ser juez en esta contienda, que á don Ildefonso cites y el derecho no me quites de tener quien me defienda.

Que aquel presente la prueba ya que consigo la lleva para atajar mi osadía y ella mostrará si es nueva ó antigua mi poesia.

De otros tan doctos varones como tú, las opiniones consulta, y yo te prometo que sus justas decisiones acataré con respeto.

Y á fin de exitar rencillas, de mis palabras sencillas traslado á Llorente da; no sea que estas quintillas estén publicadas ya!

ADOLFO CAMPOREDONDO.

Auto.

Desé á Llorente traslado como pide el querellante

y quede notificado para mandar al instante lo que queda consignado. Además, siendo preciso hacerle comparecer á que responda conciso sobre lo que en *El Aviso* ha vuelto á escribir ayer, como tenaz reincidente en sus criminales mañas —hablo poéticamente— tráigasele prontamente en un seron de castañas!

¡Buena estaba anoche la *mise en scene* en el teatro Principal!

Tamberlick apareció en el segundo acto sentado en una banqueta de café.

Solo faltó ponerle un velador delante y que hubiera empezado diciendo:

—¡Mozol! ¡Un bok de cerveza!

En la mutacion del acto tercero se quedó el telon de foro sin llegar al piso, en más de media vara.

¡Qué apuro! Tamberlick tenia que aparecer por aquella puerta, cuyo umbral estaba á tanta altura y el telon se resistia á todos los esfuerzos para llegar hasta las tablas.

Por fin, gracias á la divina Providencia se salió del compromiso.

Yo me estaba temiendo que iba á haber necesidad de poner un *trampolin*, con objeto de que Manrique diera el salto mortal para salir á escena.

Otro incidente morrocotudo.

Cuando el célebre tenor estaba cantando el andante, se presentó un comparsa con un sillón, y, no sabiendo dónde ponerle, se le volvió á llevar adentro y luego lo sacó otra vez, y el hombre andaba con el sillón de un lado para otro, sin saber si dejarlo en el suelo ó largárselo al director de orquesta.

Por fin lo dejó en medio del escenario, como diciendo:

—¡A mí qué? ¡Si no está bien aquí, que lo tiren por la ventana!

Yo cuando vi salir al comparsa con el sillón, no pude menos de exclamar:

—¡Hombre! ¡Si le irán á nombrar á Tamberlick sucesor del conde de Toreno!

Despues apareció la primera decoracion del cuarto acto, que queria representar un castillo y representaba un gallinero.

Si cualquiera de los que se escapan de nuestras cárceles y presidios hubiera visto á Tamberlick en la reja de su prision, condo-liéndose de su suerte, le hubiera gritado:

—¡Camarál! ¡Si con solo dar un soplo puede usted desmoronar el edificio!

Y la prueba es que al salir, llamada por el público, la señora Cortesi, arrastró tras de sí una pared maestra.

Tambien al verificarse la mutacion, atravesó el escenario un hombre, que iba en precipitada fuga.

¡Claro! ¡Lo menos se figuró que habia terremoto!

Por último, apareció el interior de la cárcel.

¡Pero aquello no era cárcel! ¡Era una buñolería!

Un espectador decia á otro:

—¡Qué le parece á usted la *mise en scene*?

—¡Calle usted, por Dios! Eso no es *mise*...

¡Eso es un *rosario*... de desaciertos!

TELEGRAFÍA PARTICULAR

LA VOZ MONTAÑESA.

Madrid 15 (7-30 t.)

Hoy se ha celebrado la conferencia preliminar para tratar los asuntos de Marruecos, asistiendo al acto trece diplomáticos, bajo la presidencia de Cánovas.

Sagasta ha convocado para una reunion á los diputados pertenecientes á las oposiciones dinásticas.

Febra.

BOLSA DE PARIS.—DIA 15.

3 por 100 francés.....	85-90.
Exterior español.....	17 7/8.
Interior.....	
Obligaciones Cuba.....	
Amortizable.....	40 1/4.
Consolidado inglés.....	99 7/16.

JUNTA SINDICAL DEL

COLEGIO DE CORREDORES DE ESTA PLAZA.

Cotizacion oficial del día de la fecha.

Londres, 8 div., 48-25.
Santander 15 Mayo 1880.—El Adjunte de turno, Ricardo Puebla.

SECCION MARITIMA

BUQUES ENTRADOS.

Fragata D. Juan, 919 ts., c. Gorordo, de la Habana con 3.308 cajas azúcar á D. Juan Pombo.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Hernani, 264 ts., c. Lopez, para Bayona con varios efectos.

Patache Capitana, 44 ts., c. Santamarina, para San Vicente con 560 sacos maíz y otros efectos.

Goleta Constance, 148 ts., c. Middleton, para Newport con 240.000 kilogramos mineral de hierro.

Bergantin Jaune, 147 ts., c. Portean, para Romer con 240.000 kilogramos de mineral de hierro.

Goleta Moady, 134 ts., c. Olsen, para Wor-kington con 230.000 kilogramos de mineral de hierro.

Corbeta Luz, 306 ts., c. Moran, para la Habana con 1.600 barriles y 2.675 sacos harina y otros efectos.

Corbeta Ecuador, 268 ts., c. Domenech, para la Habana con 1.760 barriles, 1.500 sacos mayores y 459 id. menores harina.

520

Buscad el origen.—Las enfermedades locales simplotamente con tratamientos locales. Por ejemplo, ninguna aplicacion á la parte afectada puede curar radicalmente las almorranas. Es necesario por lo tanto cambiar las costumbres del cuerpo, que son la causa primaria de la dolencia. En tal virtud el medicamento que debe usarse es las Píldoras Azucaradas de Bristol el alterativo vegetal más fino que se conoce. La constipacion es invariablemente la causa inmediata de ese angustioso desarreglo. La accion de las Píldoras cambia desde luego el estado del vientre. La indigestion y la accion morbosa del hi-

gado producen la constipacion Pero esos dos desarreglos se remedian prontamente con este poderoso y agradable agente vegetal y los órganos se entonan se arreglan y recuperan la [más perfecta] salud. Los desaparecen á la vez y se acaban para siempre. La Zarparrilla de Bristol [debe usarse al mismo tiempo que las Píldoras para apresurar más la cura.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, Sres. D. Vicente Ferrer y Compañía, en Barcelona.

BANCO DE ESPAÑA

SUCURSAL DE SANTANDER.

Habiendo anunciado por la junta de la deuda pública la presentacion de los cupones de las diferentes rentas del Estado que vencen en 30 de Junio próximo; esta Sucursal lo pone en conocimiento de los interesados si quieren presentarlos por conducto de la misma mediante la comision de semestres anteriores.

Los interesados que utilicen este servicio de la Sucursal podrán presentar sus cupones antes del día 27 del corriente mes, con el fin de que entren en el primer sorteo, los que se presenten posteriormente sufrirán la suerte de los sorteos sucesivos que verifique dicha junta.

Santander 15 Mayo 1880.—El secretario, Ignacio Omaña.

Arriendo

En el pueblo de Solares y orilla del camino real y lindando á los baños, se arrienda una casa de dos pisos y sotabanco, propia para una familia. Dirijirse para informes á su dueño, D. Manuel Gomez Carco-ba, vecino del pueblo del Bosque. 2al

Venta de casa y locales

destinados á talleres y fundicion, con más sus terrenos adyacentes.

El 22 del corriente Mayo, á las doce de su mañana se efectuará en la notaria de D. Ricardo Cagigal, calle del Correo, núm. 12, piso principal, la subasta voluntaria de una casa de suelo á cielo y locales destinados á talleres y fundicion, con más los terrenos adyacentes á la misma, sita en esta ciudad y su calle Ribera del Muelle de Maliaño, frente y contigua á la nueva estacion del ferro-carril, conforme al pliego de condiciones que, con los títulos de propiedad, se hallan de manifiesto en dicha notaria. 10-5

Coreografía, Esgrima, Gim-

noterapia, idiomas, etc.; consultas de once á doce; A. Dinelli, Arcillero, 11, principal. 6-4

Fernandez, sombrerero que

estaba en la plazuela de Pombo, se ha trasladado á la calle de la Blanca, número 20, piso principal, donde se lavan y planean toda clase de sombreros y gran limpieza en los de jipijapa, dejándolos como en la Habana. 15-9

Cemento superior de Portland

Se vende en barriles de 182 kilogramos en los almacenes de Cañadío, de Matias Mowinckel. 10-9

CASA DE PRESTAMOS

Calle de la Blanca, núm. 15, 4.º piso.

Piano

Se vende uno vertical, en buen estado. Calle de Santa Lucía, núm. 1, segundo piso, daran razon. 2-2

TEATRO PRINCIPAL

COMPANIA DE ÓPERA SÉRIA ITALIANA

Funcion para hoy 15 de Mayo de 1880.

9.º DE ABONO.

UN BALLO IN MASCHERA

A las ocho en punto. Entrada general, 4 rs.

Imprenta de LA VOZ MONTAÑESA, á cargo de M. Ortiz de Guinea, San Francisco, 30.

EL HECTÓGRAFO

Aparato autográfico para reproducir un escrito ó dibujo hasta

80 VECES EN 15 MINUTOS

Desde que fué importado de Alemania en el mes de Agosto último, ha tenido una gran aceptación en España, y á pesar de las muchas imitaciones, la venta sigue diariamente en aumento.

Las legítimas, cuyo distintivo es UN LEON ROJO, se siguen vendiendo á 20, 30 y 50 REALES, con aumento de 3 PESETAS para provincias, en el

DEPOSITO DE MAQUINAS DE RICHARD GANS

Campomanes, 4, Madrid.

PRUEBAS Y PROSPECTOS SE REMITEN GRATIS

LA ESTRAÑA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS



Como un ladrón nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolentos, la boca tiene un gusto desagradable, sobretodo de mañana una especie de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y es poco el apetito. Hay encima de estómago como una carga pesada, algunas veces les parece lagan una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escavados, las manos y los pies se hacen frios y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoración verdosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entonces se vuelve nervioso, irritable y somnoliento, y es tormentado por malos presigios. Al levantarse repentinamente experimenta un vertigo, un aturdimiento de la cabeza que le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estancante; el blanco de los ojos se tinte de amarillo; la urina es escasa y subida de color, deponiendo un sedimento despues de dejarla reposar algun tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor acre, otra con sabor algo dulce, frecuentemente va combinado esto con latidos del corazón; la vision se hace menos clara, y vense manchas delante de los ojos; en suma se manifiestan una grande postoracion y flaqueza. Todos estos sintomas se presentan por su turno. Admitese que una tercera parte de nuestra poblacion padece de esta dolencia debajo de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos medicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Uno la trató como una afeccion del higado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Roots" (O Jarabe Curativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Los sintomas arriba dichos son los sintomas de Dispepsia, enfermedad alarmante que afige á numerosas personas, ocasionando resultados muy graves. — El Jarabe de Feigel es un remedio positivo y seguro.

De venta al por mayor: Sres. Alomar y Uriach, Sres. Ferrer y C^a, Sres. Hijos de José, Vidal y Ribas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Ulzurrun, en Madrid.

Sres. Scott y C^a, Barcelona, 40. Pasaje de la Paz. Representantes para España. — B. S. M.

Proprietario: A. J. White, à Londres.

Tambien de venta al por mayor: señores Antonio Busquets y Durán, y G. Formiguera, Barcelona. — Al por menor, en todas las farmacias, á 14 rs. franco.

Unico deposito en Santander: Drogueria de Saro, Tableros, 5.

Potes:—Ldo. Ruiz.

lino, Plaza Mayor, núm. 8.

Torrealegre:—Ldo. R. P. del Mo-

lisco, 5.

Ruano, Muelle, 6.—Ldo. Pellon, Ve-

gado, Avaranzas, 19.—Ldo. Santos

macias siguientes:—Ldo. Erazm Sal-

Se venden en Santander en las far-

tes y molerías en los niños.

expulsar las lombrices, tan frecuen-

Remedio agradable y eficaz para

ALEXANDRINAS VERMIFUGAS

MAQUINAS DE VAPOR

de todas fuerzas.

Precios:

1 caballo 5.000 5 caballos 11.500

2 " 7.000 6 " 13.000

3 " 8.500 8 " 16.000

4 " 10.000 10 " 18.500

MAQUINAS Y HERRAMIENTAS

para la industria y agricultura.

TOMAS J. DE DIEZ

Ruamenor, 30, Santander

LAS PILDORAS

VEGETALES AZUCARADAS

DE BRISTOL

El medicamento anti-bilioso más poderoso que se conoce, garantizándose que sólo contiene sustancias vegetales. La Podoílina y Leptandrina constituyen sus principios activos. Son un antídoto infalible contra la Jaqueca, Flatulencia, Gastritis, Cardialgia, Indigestion, Dispepsia Congestion del Higado, Dolor de Costado ó de Espalda, Constipacion del vientre, Almorranas y para toda complicacion del Higado, Estómago y Riñones.

De venta en todas las armacias y droguerías, y al por mayor Sres. Vicente Ferrer y compañía, Barcelona.

PRÉSTAMOS

CALLE DE LA COMPAÑIA número 11, segundo piso

Desde las ocho de la mañana á las ocho de la noche, se hacen préstamos sobre toda clase de garantías.

Vino de la Carmelina 2-Isabel II-2

Este vino es tan bueno como los de Burdeos, relativamente á su precio. Mezclado con agua por iguales partes, es superior al mejor de los vinos de Liébana.

PRECIOS.—Primera clase, de 8 años, 16 reales botella; segunda, de 4 años, 8 reales; tercera, de 3 años, 5 reales, y cuarta, de 2 años, 4 rs. Se abona un real por cada casco que se devuelva.

Este establecimiento, que es el único que existe en España, tiene tambien vino de Jerez de varias clases: La Mancha, Alicante, Avila, etc., etc. Se venden por mayor con descuento y se preparan y envasan para buques.

Vino legitimo

JEREZ

de las bodegas de D. N. Misa. Se vende en el escritorio de D. Andrés Larrea, Muelle, 21.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

PARA PUERTO-RICO Y HABANA

Salen de Santander el 20 de cada mes Y de Coruña (escala) el 21 de id.

Admiten carga y pasajeros.

Tienen combinacion directa para San Thomas, y tambien para Mayaguez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas, para donde se expenden billetes directos con trasbordo en Puerto-Rico á otro vapor de la Empresa, ó con trasbordo en la Habana, segun se desee.

Estos mismos vapores hacen otras dos salidas desde Cádiz en los dias 10 y 30 de cada mes.

NOTA. Rebaja en los pasajes de niños, en los de familias y en el precio de las literas retenidas por los pasajeros para su mayor comodidad ademas de las que ocupen.—Instalaciones de lujo y con mueblaje especial, á precios convencionales.

Más informes en Santander, sus consignatarios Sres. Angel B. Perez y Compañia.

IMPRENTA

DE

LA VOZ MONTAÑESA

En este establecimiento tipográfico se hacen toda clase de impresiones, incluso la de libros para el comercio, ayuntamientos y otras corporaciones, á precios económicos.

Los trabajos se verifican con la mayor exactitud y puntualidad.

San Francisco, 30, principal.

GRAN FÁBRICA DE CORTINAS-PERSIANAS

CON PRIVILEGIO EXCLUSIVO DE

Cárlos Cid, sucesor de D. Pedro Formen. PUERTA DEL ANGEL, 19, BARCELONA.

Este establecimiento, muy conocido en las principales capitales de España y América, es el único en su clase que puede ofrecer los géneros en su fabricacion con la abundancia y variedad que requiere esta industria, á la par que elaborados con la perfeccion y gusto de que ha dado pruebas durante sus muchos años de existencia.

De las muchísimas clases que existen en este establecimiento ofrezco á mis favorecedores como más novedad las siguientes: Persianas chinoscas tejidas con vía sencilla y doble. Persianas llamadas transparentes que suplen á estos y se colocan en el interior; Persianas de cadenilla de hojadelata y laton; Persianas á la valenciana; Persianas giratorias de última novedad llamadas de ISPAHAN, que graduan la intensidad de la luz, y otras caprichosas que fabricamos diariamente.

Tambien se encuentra en este establecimiento un riquísimo surtido en persianas de plancha de acero y telas.

Venta por mayor y menor.—Expediciones á todos puntos.

CAPSULAS de RAQUIN
au Baume de COPAHU

EXIJANSE SOBRE CADA FRASCO ESTOS DOS RÓTULOS

EST IMITATION OU CONTREFAÇON
TOUT FLACON QUI NE PORTE PAS LA SIGNATURE

Raquin

Las Capsulas de Raquin

APROBADAS Y RECOMENDADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS
Curan, sin cansar el estómago

LAS ENFERMEDADES SECRETAS

Deposito en todas las Boticas.

PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY

Nuevo servicio regular mensual entre Santander, Coruña, Carril, Vigo, Montevideo, Buenos-Aires y puertos del Pacifico.

La próxima salida del 6 de Junio la efectuará el magnífico vapor

ARAUCANIA

Tocando este viaje en Lisboa, Pernambuco, Bahía y Rio Janeiro, además de los puertos de costumbre.

Para el Pacifico admite solamente pasajeros con trasbordo en Montevideo, siendo la demora por cuenta de los mismos pasajeros.

Para pasaje, flete y más informes dirigirse en Santander á los señores Dóriga é hijos y Botin, Agentes de la Compañia, calle de Hernan Cortés, 1.

Los señores embarcadores se servirán pedir cabida con diez dias de anticipacion á la respectiva salida de los vapores.